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議案に対する主な質疑

第 44 号議案
一般会計補正予算（第 1 回）

小中学校特別教室等エアコン設置
事業（6,520万円）
放課後や夏休みなどの児童生徒の
学習環境を整備。設置済みの南小
を除く小学校 8 校、中学校 5 校全
てに。

　各校の設置対象教室は。
　学校の判断で図書室や会議室
など設置場所を決めている。ラ
ンチルームや多目的に使える特
別活動室や音楽室もある。
　財源としては市債の充当にな
るが、その必要性は。
　一般財源を柱とする財源調達
では今後の補正予算などの対応
に影響が出る可能性もある。ま
た、後年度の世代が、今後恩恵
を受けることもあり、地方債の
償還という形で世代間の公平な
負担を図る。

臨時福祉給付金事業（5,139万円）
子育て世帯臨時特例給付金事業

（6,100万円）
　該当者へは申請書が郵送され
るが、申請を出されない方への
対応は。
　返信用封筒を同封するなど、
来庁しなくても容易に申請でき
るよう配慮している。もれなく
申請していただけるよう広報紙、
広報無線、ホームページなどを
活用し、きめ細かくお知らせを
続けていきたい。
　きめ細かく周知を図っても申
請をされない方には、申請出来

ない原因が隠れている可能性も
ある。丁寧に対応してもよいの
では。
　7、8月での受付状況、申請状
況を見ながら、催促の実施の有
無、方法等を検討していきたい。

少子化対策強化基本計画策定事業
（450万円）
「結婚から子育て」までの切れ目
ない支援を行うため、市の施策を
体系化したアクションプランを策
定し、具体的な施策や子育て等の
情報・知識等を掲載した冊子を作
成。

　具体的な内容は。
　住民及び企業との連携を図り
つつ、主にソフト事業について
系統的な計画を策定し、取り組
むべき具体的方策の整理、実施
に繋げていく。計画策定後は、
市支援制度に加え、子育てに関
する専門機関の紹介、妊娠・出
産に関する正しい知識等を網羅
したガイドブックやリーフレッ
トを作成し、市民に対し分かり
やすく、利用しやすい情報を発
信していく。また、（仮称）裾
野市少子化対策強化推進本部を
設置し、総合的な推進を図りつ
つ、個別事業の進捗管理、効果
の検証等を行っていく。
　結婚していない若者の成婚率
を上げることが少子化対策の面
からも、また市の将来を考えて
も最重要項目の一つである。今
回の計画の中にこの件は入るか。
　当然含むべき内容であると考
えている。具体的な内容は未定

だが、策定に際し大手企業の社
宅在住者の意見も取り込みなが
ら独自性のある施策を見出して
いきたい。

幼児を対象とした外国文化ふれあ
い事業（291万円）
5 公立保育園・6 公立幼稚園に
ALT を派遣。1 名の ALT が各ク
ラス月２回程度巡回訪問。

　地域に居住する外国人の方も
多数いる。費用の掛かる ALT
の派遣以外にも異文化に慣れ親
しむ機会の創出について考えて
いることは。
　現時点では予定されていない
が、研究の余地はあると考えて
いる。

小中学校学力向上ボランティア事
業（84万円）
放課後や夏休みなどに学力向上ボ
ランティアを配置。2 万円／年×
3 名×14校分の予算を確保。

　対象としている「自主的な学
習を希望する児童生徒」とはど
のような児童生徒をいうのか。
　自習を希望する児童生徒で、
授業でさらに調べたいことが
あった子や、もっと難しい問題
にチャレンジしてみたい子など。
　放課後や夏休みに行う具体的
な支援体制の内容は。
　学校ごと教育課程や日課が違
うので、実態に応じて効果的な
支援体制を組むよう各学校に指
示している。

小中学校の特別教室等にエアコンを設置！
放課後や夏休みの学習環境を整備

６月定例会が開かれました！
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質 三島市、長泉町とともに消
防を広域化した場合、市民

にどのようなメリットが考えられ
るか。

答 市町境の現場到着時間の短
縮や災害時の初動体制の強

化、迅速化を図ることができ、広
域化による組織体制の効率化、財
政基盤の強化等のメリットが期待
できる。

質 消防広域化によって消防署
や分遣所の統廃合が考えら

れるが、現段階で消防署所の配置
はどのように考えているか。

答 消防署及び須山分遣所は統
廃合することなく業務を継

続できるよう、広域消防運営計画
作成の際、強く主張していく。茶
畑分遣所は、老朽化し手狭なため、
建替えの必要があり、合意形成の
とれる場所に移転新築することが
必要と考えている。

質 公共施設の照明及び防犯灯
のリース方式による LED

化を導入すべきと考えるが、見解
は。

答 学校、幼稚園、保育園、体
育施設及び生涯学習セン

ター等の公共施設は、今後大規模
改修等の際に、リース方式も含め
LED化の検討をしていきたい。

質 胃がんを早期発見するため
にリスク検診を進めるべき

と考えるが、見解は。

答 胃がん発症のリスクの一つ
としてピロリ菌感染が明ら

かになっていることは事実である。
胃がんリスク検診に明確な有効性
が実証され、それに伴い国の指針
が変更された場合に改めて検討し
ていきたいと考えている。

胃がんのリスク検診を
� 当市で導入の考えはないか

国の指針が変更された場合に、
� 改めて検討していきたい

質

答

質 子どもの病気は、共働きの
親にとって最大の難関であ

るにもかかわらず、病児保育に取
り組まない理由を伺う。

答 家族の中で休暇等を調整し、
協力体制が機能している。

病気にかかり心細い子どもの立場
を考えると、父母等の看護が得ら
れる状態が望ましいと考えている。

質 病児保育制度の導入に向け、
課題と今後の方針を伺う。

答 国の病児保育制度ができて
以来実施箇所が拡大してい

ない。市がこの制度に踏み込んだ
場合、医療と保育を併せ持ち、病
児保育に名乗りを挙げる適切な事

業者がいるか、また、財政支援を
どう確保するかが課題と考えてい
る。病気の子どもにとって、父母
等の近親者の看護が第一である事
を念頭に、現状に見合った子育て
政策を推進していきたい。

質 高齢者や買い物弱者等が安
心して生活できる居住環境

整備と民間アパート利用促進のた
めにも「民間借上型市営住宅」を
提案する。

答 ４ 団地の借地料約1,800 万
円、修繕・補修工事等約

900万円、合計約2,700 万円の年間
経費がかかる。借り上げ方式の方
が経費節減になると試算している。

質 裾野駅西土地区画整理事業
西側工事着手エリアは、存

続が危ぶまれる商店街の駅前停車
場線からの着手を要望する。

答 コスト、期間、街区ごとの
合意形成熟度、費用対効果

等、総合的な判断の中で施行計画
を作成し、工事着手していく。

子育て支援、子育て環境整備に
� 「病児保育」導入を提案する

家族間の協力体制が整っているので、
� 近親者の看護を第一と考える

病児保育を扱う小児科（函南）

消防署（石脇）

一 般 質 問

質

答
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質 児童・生徒が「がん」につ
いて正しく学び、生命の大

切さや生きることの素晴らしさに
気付く心を育む「がん教育」につ
いての見解は。

答 保健体育の学習を通して、
病気の予防や命の大切さに

ついて学んでいる。また、「がん」
は国民病と言われている疾患であ
ることから、これからも引き続き
さまざまな情報を得ながら、授業
の中でもきちんと取り扱っていく。

質 図書館における「雑誌スポ
ンサー制度」の導入につい

ての見解は。

答 各市町の導入状況を参考に
スポンサーの確保ができれ

ば経費の削減、利用者サービスの
向上につながるので、前向きに検
討していく。

質 災害時に福祉避難所を開設
し運営する上で重要な「福

祉避難所運営マニュアル」の整備
状況は。

答 県モデルを基本に内容等を
検証し、当市の実情との整

合性を図るため、関係部署、団体
等と調整し「福祉避難所設置運営
マニュアル」の作成を進めている。

質 保育園・幼稚園を福祉避難
所として指定していくこと

についての取組みは。

答 保育園・幼稚園の指定に向
け検討する中で、設備や運

営面でさまざまな課題も明確に
なってきている。これらをクリア
しながら進めていきたいと考えて
いる。

質 美化センター新設は、長泉
町との共同設置がコスト、

運用面等から望ましい。検討経過
は。

答 今年度策定予定の基本構想
では、単独か広域か、ある

いは民間活力導入等の事業主体の
検討が含まれている。

質 ごみ減量化に向けた古着回
収が始まり、予想を上回る

成果を上げている。回収拠点を増
やさないか。

答 今後公共施設での回収を
徐々に増やしていきたいと

考えている。

質 小型家電、廃油、ビデオテー
プ等の回収も追加できないか。

答 食用油の回収、来年度予定
の小型家電の回収が先決だ

と考えている。今後、必要に応じ
事例を研究していきたい。

質 日本は食料の６割を海外依
存している。食べられるの

に廃棄される食品ロスを減らす取
組みは。

答 消費者団体の皆様の協力を
いただき、家庭における食

品ロスを減らすよう、市民への意
識啓発を行っていきたいと考えて
いる。

質 民間の食料を生活困窮者へ
配布する、「フードバンク

ふじのくに」との連携はどのよう
にしているか。

答 一時的に食糧に困窮してい
る者に対して、フードバン

クを利用した食糧提供の仲介役を
している。

老朽化が進むごみ処理施設の
� 美化センターの現状と建設計画は

平成36年度まで延命化工事で対処しながら、
� 平成 37 年度以降に新設し稼働

福祉避難所の指定拡大について、
� 協議の推進状況は

地域調整会議において、
� 指定拡大についての説明を行っている三

み
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美化センター（大畑）

福祉避難所として指定されている
富岳一ノ瀬荘

一 般 質 問

質

答

質

答
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質 ６～９号墓域については、
今後どのように取り組まれ

ていくのか。

答 行政財産であることから、
地方自冶法に基づく規制等

があり、墓地使用者の意向に配慮
し、検討委員会を立ち上げ、検討
を進めていきたいと考えている。

質 墓地購入を予定している方
は、墓地までの交通手段に

不安がある。どのように対処され
るのか。

答 裾野市内においては、お盆
の時期が異なることやお墓

参りをする時間帯も異なり、誰が
費用負担するか等の問題もある。

自家用車、タクシー等でお願いし
たい。

質 ふるさと納税の使い道とし
て運動公園のローラー滑り

台の維持等は考えられないか。

答 寄附者の意思を尊重してい
るが、使途の希望がない寄

附については市が重点を置いてい
る事業への活用を考えている。

質 国や県からの権限移譲に対
応できる職員のスキルアッ

プを考えた裾野市の人材育成の取
組みは。

答 政策形成研修や政策法務研
修を継続的に実施すること

により、能動的に考え行動する職

員の育成に努めていく。

質 裾野市の今後の男女共同参
画の取組みは。

答 男女共同参画の意識づくり
の推進、男女が共同して参

画する社会づくり、ワークライフ
バランスを大切にする環境づくり
など、広報、意識啓発に取り組ん
でいきたいと考えている。

質 斎場を広域で整備する場合
のメリットは。

答 広域による整備には、各自
治体の建設運営費用負担の

節減と業務の共有化によって、コ
ストの縮減を図ることができる。

質 国民健康保険制度の変更に
よる国保財政への影響は。

答 70 歳以上の国保加入者の
自己負担割合は 1割であっ

たが、今年度からは 2割に変更さ
れた。しかし、1割分の差額につ
いては国庫で補填されているため、
当市国保財政への影響はない。

質 診療報酬改定による、国保
財政への影響への対応は。

答 平成 25 年度実績や今後の給
付費の動向、国の制度改正

も踏まえ、国保税の見直しを含めて
国保運営協議会へ諮っていきたい。

質 「すそのん」の活用
方法は。

答 プロジェクトチームを立ち
あげ「すそのん」のキャラ

クターを設定し、広告媒体への利
用やシティプロモーションへの活
用方法を研究していく。

質 キャッチフレーズ「うるお
いすその」「あの、その、

すその」の活用方法は。

答 裾野市を力強くセールスで
きる言葉として捉え、魅力

アップに取り組む合い言葉としたい。

質 「すそのーる」の将来的な
運行をどうするのか。

答 これまでの運行実績、他市
町の運行状況等を踏まえ

国・県・有識者からの意見を伺い、
裾野市地域公共交通会議に諮って
いきたい。

市営墓地の法
のり

面
め ん

全体に芝桜を植えて
� 親しみやすい墓地とする考えは

斎場整備の方向性は

来年度に向けて植栽計画を立てて
� 取り組んでいきたい

長泉町との広域連携が望ましい

斎場（今里）

増
ま す
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一 般 質 問
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答

質
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市営墓地（深良）
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質 部・課・室の統廃合、分割
変更及び分掌事務移管の基

本的な考え方を伺う。

答 組織に関する基本的な考え
方として、市の重要施策の

推進、効率的な事務の執行体制、
職員定数や職種別の職員数等を勘
案して改編を進めた。

質 各部との連絡調整、情報発
信強化のため、「市長戦略

課」を置いたが、その成果を伺う。

答 市長の指示事項が的確且つ
迅速に担当部署に伝えられ、

円滑な事業執行が図られつつある。

質 生涯学習課に富士山世界遺
産関係事務が移管された。

仕事量が増大し、大変ではないか。

答 従来の職員数に新たに 2名
の再任用職員を配置した。

文化財保存管理事務が中心となり、
文化係と富士山資料館にて対応で
きると考えている。

質 市長就任挨拶にある「ひと
づくり」を第一に考えた幼

児期の人格形成の基礎作り、児童
生徒の健全育成等の具体的な指
示・指導を伺う。

答 教育の方向性を明確に示す
裾野市教育振興基本計画の

策定を指示すると共に、学力向上
対策を実施するよう指示した。そ
の他、学力向上ボランティア事業、

特別教室等エアコン設置事業、「ほ
んもの」とふれあう学習事業等が
ある。

質 市費講師を予算化したが、
授業改善は実施できるか。

答 小学校では、工夫された授
業展開により学習効果が上

がっている。中学校では、一人一
人の様子を多く見届けることによ
り、習熟を図ることに繫がっている。

質 平成 26 年度学力学習状況
調査（４月）に向けての取

組みとその成果について伺う。

答 昨年度の結果を踏まえ、独
自の分析をし、結果をまと

め検討。成果としては、小学校で
の基本的事項の定着。中学校では、
読み書きの基礎や基礎的な計算問
題に習熟が見られるようになった。

質 学力向上支援員をどう配置
したか。また、その成果を

伺う。

答 学校規模によるが、小学校
３名、中学校 1名を配置。

小学校の成果は、学力の底上げ、
落ち着いた学習環境の保持。中学

校では、学習理解を深めることに
繋がっている。

質 特別支援員をどう配置した
か。また、その成果を伺う。

答 市内小学校全 9校に配置。
成果は、対象となる児童に

寄り添うことができ、その児童が
大きく成長できた。他にも、学級
が落ち着いた雰囲気になった。

質 学校支援地域本部事業の成
果と課題を伺う。

答 地域と学校の繋がりを再認
識できた。計画を綿密に立

てる必要とボランティアの確保が
課題。

質 小中学校英語教育の外国人
語学教師はプロポーザル方

式により選定されたが、その成果
を伺う。

答 ４ 名の ALT は朝の登校指
導、部活動への積極的参加

等で児童・生徒と良い信頼関係が
築けている。教員とのコミュニ
ケーションもスムーズに行われて
いる。

財務会計制度変更の時期と
� 諸表についての取り扱いは

教育振興基本計画の策定にあたり、
� 基本的考え方についての概要は

総務省は、来年 1月を目途に新基準による
地方公会計整備を要請、3年後までに作成予定

市が目指すべき教育の方向性、
�目標及び取り組むべき施策を明確にする

裾野市財務4表
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質 須山浅間神社周辺でお金を
使える所が少ないが見解は。

答 都市計画法による市街化調
整区域であるため、建物の

建築は難しい。関係団体または商
業施設の設置を考えている事業者
からの相談に応じていきたい。

質 法律的な壁により施設整備
が容易でない浅間神社周辺

だが、仮設テントや軽トラ市の可
能性は。

答 仮設テントや軽トラを使っ
た軽トラ市も方法の一つと

考える。市による事業では難しい
ため、関係団体や地元に提案して
いきたい。

質 災害時の人口分布に対する
救護所・救護病院の配置は。

答 東西地区が薄いが、医師
会・歯科医師会・薬剤師会

との意見交換の中で対策を検討中。

質 要援護者の避難を助ける支
援者の数は足りているのか。

答 必ず一名以上の避難支援者
をお願いしている。

質 避難支援者を予め募ってお
き、多くの方が支援に向か

えるようにお願いする方法は。

答 予め募っておく事は現状で
は難しいが、近隣市町を参

考に検討していきたい。

質 要援護者と避難支援者によ
る、避難行動を伴う避難訓

練は実施されているのか。

答 仮想での訓練は行われてい
る。

提
案

一人の避難支援者が要援護
者複数人の担当になってい

る場合が考えられる。避難の確実
性を高めるためにその実態調査を
し、改善を求める。

地震対策アクションプログラムの策定に際し、
� 特に重要と考える点は

自主防災組織の活性化、救出、
� 救助等の強化、医療救護体制の強化等

質 現在の中期財政計画は ３回
目のものだが、毎回 5年後

には財政基金がなくなる計算を出
している。あるべき姿を示すもの
でなければ計画とは言えないが、
どう考えるのか。

答 中期財政計画は、計画性を
持って健全な財政運営をす

るための設計図のようなものと考
える。しかし、財政状況は年々変
わり、特に昨今は、景気の動向や
国の税制改正などの不確定要素が
あり、翌年度の予算編成前に中期
財政計画を策定し、健全な財政運
営に努めている。

質 歳入歳出のバランスを取ろ
うとする考えがあるのか。

交付税頼みで良いと考えているのか。

答 地方交付税は、市の税収に
より交付額が決定されるの

で、財政力が 1に近い状況では毎
年一定額を見込むことは困難。普
通交付税の交付・不交付に関わら
ず単年度での歳入歳出のバランス
のとれた予算編成を目指している。

質 バランスを取ろうとするな
らば、何をどのようにするか。

答 税収確保のため、定住人口
の増加・企業立地などの施

策を将来投資として実施。歳出では
各種行政改革施策を継続的に進める。

質 財調基金が 5年で枯渇する
という計算結果を出してい

るのに、5年程度で歳入歳出のバ
ランスをとるための歳出削減対策
を取っていないのは不十分ではな
いか。

答 市民生活に多大な影響を及
ぼさないように配慮しなが

ら財政運営を行っている。

中期財政計画は単なる計算で、
� 計画の体を成していない

現状の歳入歳出で見通しを立てるもので
� 翌年度予算作成に利用
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富士登山道須山口開山式
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質 岩波駅エレベーター設置は、
JR東海と市の協議で設置

の方向であると聞いている。なか
なか設置されないが問題は何かを
伺う。

答 平成 2３ 年 9 月に法改正が
あり、平均的な利用者数

３,000 人以上の岩波駅もエレベー
ター整備対象となった。しかし、
岩波駅のプラットホーム幅が狭小
であり、階段の左右に空きスペー
スがなく、エレベーターを設置す
る上で、技術的課題がある。課題
解決の手法はいろいろ考えられる
ので、その検討を JR東海にお願
いしている。現状のホーム内での

解決は、技術的にも非常に困難で
あり、通常よりも高額の工事費が
かかる。JR東海は、駅舎や改札
口の位置を変更することも含めて
方策を検討している。

質 浄化槽が機能していないた
めに、生し尿が用水

路に垂れ流しされている。
この衛生上の問題を、近隣
住民が市に相談して３年以
上が経過している。なぜ問
題が解決されないのか伺う。

答 浄化槽の管理は、そ
の管理者が適切な維

持管理をする事が原則。垂
れ流しの問題については、

過去において再三指導してきた。
現在顧問弁護士に相談中。その結
果を受け県等の関係機関と協議を
し、早急に適正な管理指導を行っ
ていきたい。

岩波駅エレベーター設置が
� 進んでいないが、何が問題か

岩波駅はプラットホームと駅舎が
� 同一幅で、設置余裕がなく難しい

質 12学級以上の学校に配置さ
れる司書教諭は授業を兼務

する。学校図書館業務に専念できる
時間の保障をすべきではないか。

答 学校図書館業務に専念でき
る時間を保障したいが、司

書教諭も授業や生徒指導を担う必
要がある。個別に寄り添う児童生
徒の対応が優先され、司書教諭と
しての時間確保には限りがある。

質 当面は専門の司書の配置は
難しいとのこと。前段階と

して図書館支援員の配置は考えら
れないか。

答 図書関係のボランティアの
方々の力を借りることが出

来ないか考えている。

質 裾野駅西土地区画整理事業
は見直しに入っている。工

事着手している新道東側の事業完
成に何年かかるか。

答 平松新道線東側区域につい
ては、経済状況による変更

も考えられる中で、5年から7年を
目途に完成させたい。地権者の合
意が図れるよう進めている。

質 埼玉県蕨
わらびし

市は駅周辺の土地
区画整理事業を廃止し、既

存の市街地を生かす修復型まちづ
くりに転換した。市民から厳しく
見られている裾野駅西土地区画整
理事業の新道西側は廃止を。

答 裾野駅西土地区画整理事業
は、道路づくりも含めた市

街地整備手法であり、公共施設と
宅地の総合的整備で優れた都市空
間を形成する代表的事業と考えて
いる。事業区域は当初計画区域
17.6ヘクタールとする。

小学校・中学校の学校図書館には
� 専任の専門職員の配置が必要では

教育環境の充実を考えれば、
� 配置を検討することも必要である
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質 平成 26 年度の予算は執行
機関が大半を作成したと理

解して良いのか。

答 市長就任後限られた時間の
中で、将来投資枠事業等の

継続と、将来を見据えたひとづく
り事業に力点を置いた。また、補
正予算もひとづくりに重点を置く
等、いずれも市長の政策を反映し
た予算である。

質 執行機関が予算編成を行う
ことは、行政のお手盛り予

算と思われるが。

答 市長の責任において予算編
成しており、指摘されるよ

うなことはない。

質 議会の議決責任において執行
機関の事業に対し履行されて

いるか、確認する義務がある。中間
評価に対する資料提出はできるか。

答 施策レベルでの評価を実施
し、事務事業の個別評価は

していないので、資料提供には応
じられない。

質 市長戦略課職員には、有効
な指標を見抜く能力が必要

と考えるが市長の見解は。

答 今後、変わること、変える
ことを恐れることなく、目

標に向かって進み続けること。ま
た戦略的な考えや行動、スピー
ディーな対応が更に必要となる。

質 市長戦略課を独立させ、市
が抱える諸問題懸案事項の

早期解決を図ることについて、市
長の考えは。

答 重要施策、懸案事項の推進
のため、企画部長並びに庁

内関連部署との調整、連携を進め
る部署として、昨年までの秘書課
の機能に調整機能を加えた。

「財政民主主義」による予算編成について
� 市長の政策に対する予算は

平成26年度予算は、教育・子育て支援に
� 力点を置いた予算である

質 斎場基礎調査業務での広域と
単独での建設事業費比較は。

答 概算事業費で、広域17億 2
千万円、単独は1４億 6 千万円。

質 歴史的に繋がりが強く現在
も事業連携を行っている長

泉町との広域事業が最適である。
当市から広域の共同事業で取り組
みたいと、強い意思表示のアク
ションを起こすべきでないのか。

答 両市町は、既に裾野長泉清
掃施設組合で広域的なし尿

処理業務を実施している実績もあ
り、最適な組み合わせであると考
えている。両市町とも斎場施設の
老朽化は待ったなしの状況であり、

できるだけ早期に長泉町と広域で
整備する方向で調整していきたい。

質 高村市長が長泉町へ自らの
考えを直接伝えることが、

より効果的と考えるが。

答 早急に、市長自ら長泉町へ
出向き積極的に働きかける

とともに、事務レベルでの協議を
進めて行くことを申し入れていき
たい。

質 東富士演習場内の国道 ４69
号に歩行とサイクリングが

可能な自転車歩行者用道路を設け
て、ハイキングなどの安全性確保
に取り組むよう、県に働きかけを
すべき。

答 静岡県の担当部署より、富
士山が世界遺産に認定され、

今後の利用者数の増加が見込まれ
るため、引き続き予算要望してい
きたいとの回答を受けている。

提
案

国道４69号十里木地区や県
道2４号線の道路整備は、地

元や工業団地等の求めを県に対し
て、途切れることのない要望活動
の展開を。

斎場建設は長泉町と広域事業で
� 取り組みたいと、強い意思表示を

事業連携は最適であり、市長自ら
� 長泉町へ出向き積極的に働きかける

市長戦略課
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　初めての傍聴でした。改めて議会のあり方を考え
させられました。� 30代・男性
�
　今回初めて参加しました。良い経験でした。市民
の方がもっと多く参加すれば、より活発な議論がな
されると思います。� 　60代・男性
�
　市民の生活のさらなる向上を願って議員の方達の
熱き発言の応酬に見とれていました。議員の方達の
熱意で裾野市の未来は明るくなると思います。どの
議題も重要項目だと思います。� 50代・女性

　質問を一気に発言し、答弁も一気に行うやり方が
非常に聞きづらかったです。2回目以降のように、
一問質問の後に答弁があってというやり方でやった
らわかりやすいと思いました。� 30代・女性
�
　質問者の当局に対する突っ込み不足。答弁側も回
答文章棒読みで緊迫感がない。議会と当局が馴れ合
い的で消化試合の感じがする。� 60代・男性
�
　どの質問も、すぐ答えられない様な、時間も必要
で、金銭的にも無理なことが多いと思いました。目
標達成が無理な行事の質問が多すぎる気がします。
� 70代・女性

議会を傍聴してみて……

質 小規模校に起因する課題に
はどのようなものがあるか。

答 クラス替えが出来ず人間関
係が固定化しやすいことや、

授業などで多様な考えに触れる機
会が限られてしまうこと、また、教
員数が限られるため習熟度別指導
等、多様な指導形態が実施しにくい。

質 一定の規模がないことによ
るデメリットなどを懸念し

て統合の希望が多方面から上がっ
ている。意向を把握するためにも
未就学児の保護者も含め調査をし
ては。

答 平成３2年度まで向田小の入
学生は最低でも26人となる

予測。複式学級を懸念する状態で
はなく、意向を調査する考えはない。

質 仮に現時点の児童数で東小
校舎にて統合した場合、教

室数の問題はあるのか。

答 今の基準で動かすとすれば、
1教室足りない状況。

質 前教育長は最後の1人に
なっても学校は維持、との

方針であったが、現教育長の統合
に対する考え方は。

答 経済的なものや人数で考え
るべきではない。何よりも

地域と結びつきを深め、子どもを
教育しやすい環境を整えることが
責務。そのような立場から、より

良い環境が設定できるという事で
あれば、統合ということも考えら
れる。

質 裾野市民が裾野市にふるさ
と納税すると、市にとって

増収になるのでは。

答 寄附者自己負担分の2,000
円、国や県へ納付される税

金分等が市に寄附されるので増収
となる。

向田小と東小との統合を希望する声があるが
� 親や地域の意向調査を

複式学級を懸念する状態でもなく、
� 現時点では調査する考えはない小

お

田
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向田小と東小の交流授業
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会
報
告

①静岡県総合計画　「後期アクションプラン」について
� 静岡県企画広報部企画課長代理　吉良　光陽�氏
②「世界遺産富士山」について
� 静岡県文化・観光部富士山世界遺産課主査　大村　章仁�氏
③県東部地域における政策推進について
� 静岡県東部地域政策局次長　土村　暁文�氏
静岡県の政策・方向性について理解を深める機会となりました。

静岡県の出前講座を活用した議員研修（5/9）
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視　察　報　告
◆ 総務委員会 ◆

平成26年5月26日　福島県会津若松市

「予算決算審査について」

　従来から予算審査については、予算委員会で全
議員を委員として審査していたが、決算について
は各会派から選出された一部の委員にて審査して
いた。これでは決算について慎重な審査が行われ
ない可能性があ
るため、予算決
算常任委員会を、
議長を除くすべ
ての議員を委員
として設置する
こととなった。
�

「議会報告会・意見交換会・政策討論会について」

　議会報告会は、市内15地区で年2回開催してい
る。報告会よりも、意見交換会の方が市民からの
注目度は高く、地区ごとにテーマを設定し意見交
換を行っている。当初は市民からの意見への対応
に苦慮していたが、今では市民及び議員の意識も
上がってきた中で、市民同士の意見交換を、議員
が間に入って行うケースも出てきている。また、
市民との意見交換会の際に、提案のあったテーマ
を基にして、全体や分科会単位にて政策討論会を
開催している。

◆ 産建水道消防委員会 ◆
平成26年5月22日　石川県金沢市

「金石西地区の道路拡幅事業について」

　金石西地区は、旧来の街並みを残した地区であるため、幅員の狭あ
いな道路及び老朽化の激しい建物等が密集しているが、地震をはじめ
災害に強いまちづくりに向けて市民と協働で「狭あい道路拡幅整備モデル事業」に取り組んでいる。地区施
設整備計画を策定の上、金石西地区防災まちづくり協定を金沢市と締結。土地の境界が確定していない箇所
も多い等、事業の進捗は難しいが、地元住民の方に道路整備の必要性の理解を得る方策の一つでもあった。
�

「金沢駅・もてなしドームについて」

　金沢駅東広場は、「伝統の広場」「歩行者優先型広場」を基本構想として整備されている。正面には、金沢
らしい伝統が感じられる鼓門が構える。年間降雨日数が半年にも及ぶため、半径90ｍの巨大な球の一部を広
場の歩行者空間の形に合わせたガラス仕上げのドームは、傘を差し出すような「もてなしの心、思いやりの
動線」を表現していた。

◆ 厚生文教委員会 ◆
平成26年5月29日　東京都台東区

「認定こども園について」

　台東区では、平成1４年度から2年間、モデル事
業として幼保一体化園の運営を実施し、平成18年
10月の認定こども園法施行に伴い、これらを「認
定こども園」として整備した。
　今般視察した「ことぶきこども園」では、幼稚
園・保育園双方の良さを生かし、保護者や地域等
の連携を図り子育て家庭を支援することを理念と
している。
�
平成26年5月30日　東京都葛飾区

「介護予防事業について」

　葛飾区では、高齢者に対し要支援・要介護状態
になることを予防するための事業を実施している。
チェックリストによる生活機能評価に基づき、介
護予防への取組みが必要と判定された高齢者を対
象とし、食事に係る講座、体力アップ講座、ポニー
スクール、ふれ
あい銭湯事業等
への参加を呼び
かけ、栄養改善
や身体機能の維
持向上等を目指
している。
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編 集 委 員

議会をチェック !!

■委 員 長
� 賀茂　博美
■副委員長
� 小田　圭介
■委　　員
� 岡本　和枝
� 二ノ宮善明
� 佐野　利安
� 土屋　秀明

議会をチェック !!
裾野市議会 検索

8月19日 火 本 会 議 10：00～

8月21日 木 本 会 議 10：00～

8月22日 金 代 表 質 問 10：00～

8月25日 月 代 表 質 問 10：00～

8月26日 火 現 地 視 察 1３：３0～

8月27日 水

厚生文教委員会

9：00～

8月28日 木 9：00～

8月29日 金 9：00～

9月 2 日 火 産 建 水 道
消 防 委 員 会 9：00～

9月 ３ 日 水 産 建 水 道
消 防 委 員 会

9：00～

9月 ４ 日 木 9：00～

9月 5 日 金

総 務 委 員 会

9：00～

9月 8 日 月 9：00～

9月 9 日 火 9：00～

9月11日 木 一 般 質 問 10：00～

9月12日 金 一 般 質 問 10：00～

9月16日 火 一 般 質 問 10：00～

9月17日 水 一 般 質 問 10：00～

9月18日 木 本 会 議 10：00～

議会傍聴にお越しください
平成26年９月定例会（内定）

　市役所５階の議会事務局で簡単な手続き（名前と住所の記入）を行えば、議会
傍聴することが出来ます。６月定例会の傍聴者は132名でした。

　裾野市議会では議会基本条例に基づき、5月20日に議会報告会を「須山研修センター」・「富岡支所」・「市民
文化センター」にて開催いたしました。議会報告会では予算審査の概要説明および意見交換会を実施し、皆様
から様々なご意見をいただきました。アンケート結果について報告いたします。
　なお、意見交換会でのご意見等につきましては、『裾野市議会HP』に掲載しています。

【ご意見やご感想】
・市民が議会に目を向けるために開催数を増やしてほしい。
・１年に１回ぐらい話し合いたい。
・身近に議会報告を聞けて大変良かった。
・知らないことが多くあり、とても興味深く聞けた。
・意見交換の時間が少ない。
・今後、この様な機会を増やしてほしい。
・一般女性にも分かりやすく説明してほしい。
・内容が理解しにくい点が多く、もっと行政を知らなければならないと思った。
・議会だよりに載っている説明は省いて、載せていない事項を中心に報告してくれるとありがたい。

その他たくさんのご意見をいただき、ありがとうございました。
議会報告会での概要を、議長より市長へ報告しました。

【参加者】
合計 88名（77名回答）

【議会傍聴の回数】

40 代
３名

30 代
１名

【議会報告会の内容について】
分からなかった １名

４～６回 ４名
７～10回 ２名

無回答 ６名

60 代
48名

70 代
15名

50 代
10名

概ね理解できた
41名

少し理解できた
14名

理解できた
10名回答なし

11名

１～３回
19名

０回
46名

60 代
48名

70 代
15名

50 代
10名

概ね理解できた
41名

少し理解できた
14名

理解できた
10名回答なし

11名

１～３回
19名

０回
46名

▲須山研修センター


